



An den
Vorsitzenden des BA 15
Herrn Otto Steinberger
BA-Geschäftsstelle Ost
Friedenstr. 40
81660 München

80313 München
Telefon: 089 233-92532
Telefax: 089 233-989 92532
Dienstgebäude:
Marienplatz 8
Zimmer: 271
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen
0263-17-0014

Datum
22.01.2018

Bürgerversammlung für den Stadtbezirk Trudering-Riem in der
Messe München
Antrag Nr. 14-20 / B 04183
des Bezirksausschusses 15 – Trudering-Riem
vom 19.10.2017

Sehr geehrter Herr Steinberger,
sehr geehrte Damen und Herren,

wir nehmen Bezug auf Ihren o.g. Antrag vom 19.10.2017. Sie sehen das Abhalten einer Bürgerversammlung in einem anderen Stadtbezirk als Widerspruch zu einer lebendigen Bürgerbeteiligung und schlagen als Alternative die Anmietung von Räumlichkeiten des Internationalen Congress Centers München – Messe München (ICM) vor.

Selbstverständlich können wir Ihre Auffassung gut verstehen. Auch uns ist sehr daran gelegen, auf ausreichend große und geeignete Versammlungsstätten in jedem Stadtbezirk für die Bürgerversammlungen zurückgreifen zu können.

Tatsächlich nahm in den letzten Jahren die Beteiligung der Bürgerinnen und Bürgern an den Münchener Bürgerversammlungen stetig zu. Zur Bürgerversammlung Ihres Stadtbezirks wurden im Jahr 2017 zusätzlich kurzfristig kontrovers diskutierte Themen erwartet. Dadurch war zu befürchten, dass es zu Kapazitätsengpässen in der geplanten Versammlungsstätte kommen würde. Deshalb wurde die Bürgerversammlung des Stadtbezirks 15 – Trudering-Riem in Abstimmung mit dem BA-Vorsitzenden in den benachbarten Stadtbezirk 16 verlegt. Zu dieser Bürgerversammlung gab es keinerlei negative Resonanz aus der Bürgerschaft. Insofern gehen wir davon aus, dass die Verlegung der Bürgerversammlung aus Sicht der Bürgerinnen und Bürger unproblematisch verlief und eine entsprechende Bürgerbeteiligung gewährleistet war.

Zu der von Ihnen vorgeschlagenen Alternative, Räumlichkeiten des ICM zu nutzen, können wir Ihnen mitteilen, dass wir diese Möglichkeit bereits geprüft haben. Grundsätzlich mieten wir aus Kostengründen bevorzugt stadteigene Räume des Referats für Bildung und Sport bzw. auch Kirchenräume an. Eine informelle Anfrage vor der Bürgerversammlung ergab, dass eine Miete für das ICM, auch für Bürgerversammlungen, diese Kosten erheblich übersteigen würde. Somit müssen wir leider von einer Anmietung des ICM absehen.

Dennoch sind wir ständig auf der Suche nach weiteren geeigneten Räumlichkeiten für die Bürgerversammlungen. Da wir neben der Größe auch weitere Faktoren, wie die Barrierefreiheit, Erreichbarkeit, auch mit dem MVV, Kosten, sowie brandschutztechnische Anforderungen berücksichtigen müssen, gibt es leider nur wenige geeignete Objekte in Ihrem Stadtbezirk. Aus diesem Grund sind wir parallel mit der Bitte an das Referat für Bildung und Sport (RBS) herangetreten, dieses Problem bei der Schulbauoffensive im Stadtbezirk 15 zu berücksichtigen. Für das Jahr 2018 ist für die Bürgerversammlung ein Raum im Stadtbezirk 15 geplant (Truderinger Gymnasium).

Der Antrag Nr. 14-20 / B 04183 vom 19.10.2017 ist damit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Kotulek